
Burgenländischer Wein bleibt
weiterhin ein Exportschlager
28Millionen Liter gingen 2022 insAusland, vor
allem nachDeutschland, in die Schweiz undUSA

WICHTIGERWIRTSCHAFTSFAKTOR

§ SEITEN 16/17

D er Weinbau hat im
Burgenlandeine lan-
ge Tradition. Die

Kombination aus nähr-
stoffreichen Böden, dem
milden pannonischen Kli-
ma und der Leidenschaft
der Winzer schafft ganz
besondere Tropfen und
lässtdenheimischenWein
auch international ganz
vorne mitspielen. Welt-
weite Anerkennung fin-
den neben komplexen
Weißweinenund sehrkör-
perreichen Rotweinen vor
allem auch die außerge-
wöhnlichen Süßweine.
Jüngste Exportzahlen
zeigen das ganz deutlich:
Nach dem Erfolgsjahr
2021 konnten die Winzer
2022 noch eins draufle-
gen. Mit 67,7 Millionen
Litern (ein Wert von 231
Millionen Euro) erreich-
ten die österreichischen
Weinexporte ein Rekord-
niveau – rund 40 Prozent
(28 Millionen Liter) da-
von stammen aus dem
Burgenland. Insbesondere
Weinkenner in Deutsch-
land, der Schweiz und den
USA lieben burgenländi-
sche Tropfen.
Der Wein entwickelt
sich damit zu einem im-
mer bedeutender werden-
den Wirtschaftsfaktor.
„UnsereWinzerinnenund
Winzer leisten ausge-
zeichnete Arbeit“, betont
Wirtschaftslandesrat
Leonhard Schneemann.
So beträgt die durch den
Wein hervorgerufene

Bruttowertschöpfung im
Burgenland 234 Millionen
Euro. „Jeder 17. Arbeits-
platz wird durch die Wein-
wirtschaft gesichert“, so
Schneemann. Man müsse
auch an die „indirekten“ Be-

schäftigten in der heimi-
schen Weinindustrie den-
ken,wie z.B.Zulieferer oder
die Gastronomie.
Zugleich hat sich die
Weinwirtschaft aber längst
zu einem bedeutenden Mo-

tor imTourismus entwickelt:
„Alle jeneGäste,diedemGe-
nuss auf den Grund gehen
und sich intensiver mit dem
Thema Wein beschäftigen
möchten, sind im Burgen-
land genau richtig“, erklärt

Herbert Oschep, Obmann
des Weintourismusver-
bands. Mit rund 2500 Win-
zerinnenundWinzern sei die
Auswahl zum Kennenlernen
und Verkosten jedenfalls
groß. PhilippWagner

Wein bleibt Exportschlager
EdleTropfen aus dem Burgenland sind beiWeinkennern imAuslandweiterhin sehr beliebt.
Das belegen nicht nur zahlreiche Prämierungen, sondern auch die jüngsten Exportzahlen.

EdleTropfen aus dem Burgenland sind gefragt:Wirtschaftslandesrat
Leonhard Schneemann undWeintourismus-ObmannHerbert
Oschep zu Besuch beiWinzerGeorg Prieler in Schützen amGebirge.
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